

Isabel Martínez Continúa Amenazada por la Crisis

Persiste el Enfrentamiento Entre la CGT y el Gabinete.— Militares, Sindicalistas y Legisladores Fueron Insultados por Partidarios de López Rega

(AP, IPS, UPI y AFP)

BUENOS AIRES, 9 de julio.—La coincidencia de los observadores, en el sentido de que la crisis política producida en el gobierno no ha desaparecido con la autorización de aumentos salariales quedó confirmada hoy cuando adictos al ministro de Bienestar Social, José López Rega, lanzaron duras amenazas contra sindicalistas y el flamante presidente provisional del Senado, Italo Luder.

El episodio ocurrió frente a la Catedral Metropolitana hacia la cual se trasladó el presidente para un Tedéum en celebración del 159 aniversario de la Independencia.

La celebración de la fecha, que tradicionalmente alcanza actos en todo el país y en esta capital se realiza un desfile militar, lo que no ocurrió este año, congregó en Plaza de Mayo, frente a la iglesia, a unos 300 personas con carteles de apoyo a la jefa de Estado.

La señora Martínez continúa respaldando a López Rega, quien hoy ingresó al Tedéum junto con ella. También asistieron los comandantes de las fuerzas armadas, y todos los generales, brigadieres y almirantes en actividad.

Al retirarse del Tedéum la presidente fue aclamada por los reducidos manifestantes quienes lanzaron ataques a los senadores. "Mazorca, los senadores a la horca", cantaban.

La Mazorca era un grupo de represión organizado para combatir a sus adversarios por un dictador argentino del siglo pasado.

INSULTOS Y AMENAZAS

Las personas congregadas hoy frente a la Catedral fueron convocadas, según se dijo, por la dirigente Norma Kennedy vinculada estrechamente a López Rega.

Los presentes, cuando ingresaron y salieron de la Catedral los dirigentes Miguel y Herrerías, como también Luder y el gobernador de la provincia de Buenos Aires, Victorio Calabró, prorrumpieron en estribillos irreproducibles y de subido tono.

Atención... atención... todos los senadores van a ir al paredón" dijeron los manifestantes criticando a quienes habían elegido al presidente del cuerpo. "Luder, traidor, a vos te va a pasar lo que le pasó a Vandor", fue otro de los estribillos, aludiendo al titular del Senado y Augusto Vandor, dirigente metalúrgico asesinados años atrás.

"Calabró... Calabró... la p..." fue otro de los estribillos mencionando al gobernador de Buenos Aires a quien se ubica también en una línea enfrentada al gobierno. Los cánticos, además, fueron dirigidos para algunos miembros de las fuerzas armadas.

GABINETE

Entre tanto, la presidente demoraba hoy una definición sobre la renovación de su gabinete, al tiempo que una versión periodística atribuía

al más controvertido de sus ministros una predicción astrológica sobre la seria crisis política que sacude a la Argentina.

El matutino *La Opinión* dice hoy que el domingo por la noche, luego de que los ministros informaron a la señora Martínez del ofrecimiento de sus renunciaciones, López Rega hizo que sus colegas miraran hacia el estrellado firmamento y les señaló que esa noche se daba un rarísimo fenómeno: la existencia de una estrella que se había acercado a Venus en un intento por tajarla. "Esto sólo ocurre una vez cada 21 mil años y tiene una enorme importancia en los próximos acontecimientos", habría dicho López Rega.

Según *La Opinión*, al escuchar la información astrológica de López Rega, el ministro del Interior Alberto Rocamora comentó en tono de chanza: "Si aparece cada 21 mil años, es casi seguro que la próxima vez no la vamos a ver".

Mediante un comunicado dado a conocer en las últimas horas del día de ayer, el Comité Nacional de la Unión Cívica Radical (UCR), principal partido opositor, reclamó "las remociones y rectificaciones indispensables que debe disponer el gobierno en respuesta a la gravedad de los acontecimientos que vive el país".

VIOLENCIA

A todo esto, la violencia continuó en el país, al aparecer en un parque de esta capital un automóvil incendiado con 2 cadáveres carbonizados en su interior.

Los cadáveres, no identificados inicialmente, se sumaron a otros 6 aparecidos acribillados ayer y anteayer en esta capital y sus alrededores; 5 de esos cuerpos eran de estudiantes.

Por otro lado, un comando guerrillero ocupó una comisaría en la localidad cordobesa de Ferreira, robando ametralladoras, pistolas y un aparato radiotransmisor.

Así lo informan hoy los periódicos bonaerenses quienes agregan que el episodio habría sido llevado a cabo por unos 10 jóvenes fuertemente armados.

Ferreira, en los alrededores de Córdoba, al noroeste de Buenos Aires, es un importante centro industrial.

En esta capital, un destacamento policial ubicado en una principal arteria en el límite con la provincia de Buenos Aires fue atacado con varias granadas, por personas que pasaron en automóviles.

En Villa Constitución una poderosa bomba estalló en el domicilio particular de la periodista Noemí Socimarro, corresponsal del diario *Crónica* de la ciudad de Rosario.

FUE EXPULSADO BAILBY

Finalmente, el enviado especial del semanario francés *L'Express*, Edouard Bailby, deteni-

do el jueves último aquí, abandonó hoy la capital argentina, se anunció oficialmente.

Bailby subió a las 20:05 (23:05 GMT) a bordo de un avión de la compañía Air France cuyo destino era París, se supo de buena fuente.

El aparato llegará a la capital francesa el viernes a las 16:15 locales.

EL DÍA Análisis de IPS

Argentina, "a Fojas Cero"

por Ricardo ALCARAZ
(Servicio Especial de
Inter Press Service),

BUENOS AIRES, 9 de julio.—La resolución del ministerio de Trabajo de ratificar los convenios paritarios (asambleas de dirigentes sindicales y empresariales, encargadas de fijar reajustes salariales) motivó que la Confederación General del Trabajo (CGT) levantara el paro general de actividades por 48 horas, a cumplirse el lunes y martes pasado, cuando habían transcurrido 37 horas del mismo.

El Poder Ejecutivo Nacional había resuelto no convalidar los citados acuerdos, argumentando que la situación económica del país no soportaría las erogaciones que los nuevos salarios implicarían. Esto fue expuesto por el ministro de Economía, ingeniero Celestino Rodrigo, en un mensaje a todo el país.

La DGT decretó un paro general de actividades y la población respondió en términos absolutos. Puede afirmarse que la huelga abarcó todas las áreas de la actividad económica del país, sin excepciones de ninguna naturaleza. Contribuyeron a que esto sucediera, tanto el sombrío futuro pintado por el ingeniero Rodrigo, cuanto una serie de hechos de naturaleza política, los cuales habían creado un clima de insatisfacción e inseguridad internas.

La cúpula gobernante no tuvo otra salida que volver sobre sus pasos. Tanto el esquema económico, cuanto su implementación, volvían "a fojas cero".

SOLUCIONES POLITICAS

Si el gobierno nacional intentó poner en marcha un programa **shock** para sanear la situación económica del país, sin tomar antes determinaciones políticas, el proceso mismo se encargó de poner las cosas en su lugar. De ahora en adelante, se imponen soluciones políticas para el aislamiento en que se fue sumiendo el gobierno, sobre todo después de la muerte del teniente general Perón, hace ya más de un año.

En estos momentos, se descarta que habrá sensibles modificaciones en el Gabinete Nacional, del cual quedaría desplazado el ministro de Bienestar Social, José López Rega, a quien se sindicó como el inspirador de la política del gobierno de María Estela Martínez.

El proceso de aislamiento que había manifestado la cúpula gobernante no puede afirmarse ha sido certado. En cambio, se puede asegurar que el Partido Justicialista —aparte de los partidos que lo acompañan en el FREJULI y el resto de las fuerzas opositores— se ha manifestado ya en contra del mismo, lo cual significa que, si se persiste en él, quien quedará aislado será el mismo Poder Ejecutivo Nacional.

En este sentido, las próximas horas (ya ni se habla de días) habrán de suministrar elementos de juicio básicos. De todos modos, cabe señalar que el proceso iniciado esta semana se presenta como irreversible.